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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONFERENCIA VIRTUAL SOBRE PES  
 
IMPARTE IEEQ CONFERENCIA VIRTUAL SOBRE PROCEDIMIENTOS SANCIONADORES  
Como parte de las Jornadas de Derecho Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el 
Consejero Luis Espíndola Morales impartió la conferencia virtual ‘Procedimiento Especial Sancionador en 
Precampañas’ a miembros de Colegio de Profesionales del Derecho de San Juan del Río A.C. El Presidente de la 
Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública destacó que el mencionado procedimiento 
administrativo tiene por objeto hacer valer presuntas infracciones dentro del proceso electoral, como las 
relacionadas con promoción personalizada, violaciones a las normas de la propaganda política o electoral, actos 
anticipados de precampaña o campañas, entre otras. Explicó que son tipos de sanciones la amonestación, la multa, 
la reducción de las ministraciones de financiamiento público, la interrupción de la propaganda política en radio y 
televisión, el retiro de propaganda, así como la pérdida, negativa o cancelación del registro de la precandidatura o 
candidatura. Además, el Consejero abordó las fases de este procedimiento en los ámbitos local y federal, los sujetos 
que pueden denunciar y ser denunciados, así como el trámite que se lleva desde la presentación de la denuncia 
hasta la resolución de la misma. Durante la conferencia transmitida por el sitio de internet y el canal de Youtube 
del IEEQ, Espíndola Morales expuso algunos criterios relevantes en materia de Internet y redes sociales, las 
pruebas que se pueden aportar, las medidas cautelares, la violencia política contra las mujeres y otros temas. Entre 
los participantes estuvieron: integrantes del funcionariado del IEEQ; Ricardo Gutiérrez Rodríguez, Magistrado 
Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro; Alba Sayonara Rodríguez, Consejera Presidenta del 
Instituto Electoral del Estado de Nayarit; Claudia Zulema Garnica, Consejera Electoral, y Marley Sánchez Casillas, 
Titular de la Dirección Jurídica, del organismo público local electoral de Nayarit; Juan Carlos González, Presidente 
del Colegio de Profesionales del Derecho de San Juan del Río, miembros del gremio, servidores (as) públicos (as) 
municipales y estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).  
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-imparte-conferencia-virtual-a-abogados-de-san-juan-
5223869.html 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/consejero-del-ieeq-imparte-conferencia-virtual-procedimiento-
especial-sancionador-en-precampanas/#.Xr1RL8B7nIV 
  
https://queretaro24-7.com/imparte-ieeq-conferencia-virtual-sobre-procedimientos-sancionadores/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

COLUMNA BAJO RESERVA 
HOY, LOS DIPUTADOS DARÁN LUZ VERDE PARA RETRASAR EL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL. Hoy habrá 
sesión de Pleno en el Congreso local. Es la segunda, nos dicen, que se realiza durante la actual pandemia por el 
Covid-19. Los diputados trabajarán a puerta cerrada al igual que lo hicieron en la asamblea realizada el pasado 30 
de abril pasado. Este día, nos comentan, aprobarán un paquete de reformas a la ley electoral, que tiene varios 
puntos importantes: uno de ellos es retrasar mes y medio el inicio del siguiente proceso electoral. La propuesta 
que, todo indica, será aprobada este jueves, dice que el proceso electoral debe iniciar la primera quincena del 

https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/consejero-del-ieeq-imparte-conferencia-virtual-procedimiento-especial-sancionador-en-precampanas/#.Xr1RL8B7nIV
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/consejero-del-ieeq-imparte-conferencia-virtual-procedimiento-especial-sancionador-en-precampanas/#.Xr1RL8B7nIV
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siguiente mes de octubre. El Ejecutivo Estatal tendrá máximo dos semanas para publicar las reformas referidas. 
(EUQ 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO HABRÁ REGRESO A CLASES 
Tras lo decretado por el Gobierno federal para el regreso planificado a la “nueva normalidad” tanto en la actividad 
económica como en la educación, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que no habrá regreso a 
clases presenciales en todos los niveles para el presente ciclo escolar por la contingencia por Covid-19. (DQ 
principal) 
 
N: MEJOR EVALUADO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién es el mandatario estatal con el mayor porcentaje de aprobación en 
torno a las decisiones que han tomado para prevenir los efectos de la pandemia de coronavirus, al obtener la 
calificación de 65.2%, seguido de Claudia Sheinbaum, con 65% y de Miguel Riquelme, quien gobierna Coahuila. (N 
principal) 
 
AM: ESCUELAS PRIVADAS PREPARAN REACTIVACIÓN 
Ante el anuncio de la SEDEQ de posponer el regreso a las aulas y continuar las clases de forma virtual, esto obliga a 
las escuelas privadas a replantear su programación y buscar alternativas para apoyar a los padres de familia para 
realizar los pagos y tener capital para solventar los salarios de los profesores ya que algunos que prestan sus 
servicios por horas o imparten talleres tienen incertidumbre de conservar sus fuentes de empleo. (AM principal) 
 
PA: NO HABRÁ REGRESO A CLASES 
A través de videoconferencia Alfredo Botello, titular de la SESEQ, y Enrique de Echavarri, titular de la USEBEQ, 
anunciaron que los alumnos de educación básica en el estado no regresarán a clases presenciales este 1 de junio, 
tal como ya lo había previsto el Gobernador Francisco Domínguez Servién. (PA principal) 
 
EUQ: DESCARTAN REANUDAR CLASES EL 1 DE JUNIO 
El retorno a las aulas está descartado para el 1 de junio, por lo que 655 mil estudiantes de todos los niveles 
continuarán en sesiones en línea, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ principal) 
 
CQRO: REGRESO A ACTIVIDADES DEPENDERÁ DE COMPORTAMIENTO EPIDEMIOLÓGICO: SALUD 
La reactivación de las actividades en los municipios del estado de Querétaro se dará con base en el 
comportamiento epidemiológico de Covid-19, dijo la directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, 
Martina Pérez, quien señaló que aun cuando la epidemia concluya, las medidas sanitarias preventivas básicas 
deberán mantenerse. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 

SIN FECHA, PARA QUE TODOS LOS TRABAJADORES DEL CONGRESO REGRESEN A LABORAR  
Por Katia Lemus  
Hasta el momento no hay una fecha establecida de cuándo podrían estar de regreso en sus actividades todos los 
trabajadores del poder Legislativo, señaló Concepción Herrera, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de 
Querétaro. (CQRO 5) 
 
REALIZARÁN PLENO DE MANERA PRESENCIAL 
Este jueves, el Congreso del Estado realizará su segunda sesión de pleno de forma presencial, durante la 
contingencia del Covid-19, pese a haberse reformado la Ley Orgánica del Poder Legislativo para habilitar sesiones 
virtuales. La diputada Concepción Herrera recordó que con las reformas aprobadas el 30 de abril, se buscó que no 
existiera “ninguna excusa” de que no se realizarían sesiones. (DQ 26) 
 
PIDEN QUE REACTIVACIÓN ECONÓMICA, A LA PAR DE APOYO DEL GOBIERNO FEDERAL 
Por Katia Lemus 
La reactivación de la economía del país debe ir aparejada con apoyos económicos del gobierno federal, 
coincidieron en señalar legisladores de diversas fuerzas políticas del Congreso de Querétaro. Esto, luego de que la 
mañana de este miércoles, el gobierno federal anunció la puesta en marcha del “Plan la nueva normalidad. (CQRO 
4) 
 
INICIATIVA PARA REVISAR LA SALUD MENTAL DEL PRESIDENTE AMLO 
Iniciativa para obligar al presidente AMLO, que entregue un informe sobre su salud mental, fue presentada por las 
diputadas panistas Ana Paola López, Annia Gómez y Melanie Murillo. (N 1 y 6) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

QUERÉTARO MANTENDRÁ CLASES EN LÍNEA Y NO HABRÁ REGRESO A CLASES EL 1 DE JUNIO 
En Querétaro las clases en el nivel educativo básico, en sus servicios públicos y privados, se mantendrán las clases 
en línea, por lo que se descarta el regreso a las actividades presenciales Así lo reveló hoy el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, quien señaló que la finalidad de esta medida es privilegiar la salud de los estudiantes del 
estado. (N 1 y 2, ESSJR 1 y 3, EQ, IN, LDH, Q24-7, M, Q, AM 7, PI, RQ, LVDQ) 
 
CLASES PRESENCIALES DE TODOS LOS NIVELES CONTINUARÁN SUSPENDIDAS: BOTELLO 
Los diferentes niveles educativos del estado de Querétaro, de los sectores público y privado, mantendrán la 
suspensión de las clases presenciales aun después del primero de junio; por lo tanto, los mecanismos de 
enseñanza-aprendizaje a distancia continuarán con su implementación en la entidad. Así lo informó Alfredo 
Botello, titular de la SEDEQ durante una videoconferencia conjunta con Enrique De Echávarri, titular de la 
USEBEQ. En el encuentro virtual, el responsable de la política educativa estatal detalló que la medida involucra a 
alrededor de 655 mil alumnos. (N 2, CQRO 1 y 3, AQ) 
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SEDEQ Y USEBEQ DESCONOCEN FECHA DE INICIO DEL PRÓXIMO CICLO ESCOLAR 
La SESEQ y la USEBEQ, desconocen la fecha de inicio del próximo ciclo escolar, esto luego de la confirmación de 
que el próximo primero de junio los estudiantes de Querétaro no regresarán a las aulas. El titular de la USEBEQ, 
Enrique de Echavarri Lary, dijo que se desconoce cuándo podría ocurrir esto, al igual que el inicio del próximo 
ciclo escolar, 2020-2021. (AM 7, EQNO, ADN) 
 
INSTALARÁ USEBEQ SERVICIO DE REGULARIZACIÓN PARA ALUMNOS EN EL SIGUIENTE CICLO ESCOLAR 
La USEBEQ pondrá a disposición de los alumnos y padres de familia, un servicio de acompañamiento o 
regularización a quienes consideren que no llevó los contenidos necesarios durante la contingencia por COVID-19. 
Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, reconoció que puede haber niños y jóvenes que hayan tenido la 
oportunidad de llevar sus contenidos de manera casi normal, pero habrá otros que no, por esto lanzarán este 
programa. (AQ) 
 
LOS GOBERS TOP EN LA CONTINGENCIA: ENCUESTA DE EL HERALDO DE MÉXICO 
Los mandatarios de Querétaro, Ciudad de México, Coahuila, Guanajuato y Sinaloa son los mejor evaluados por los 
ciudadanos en torno a las decisiones que han tomado para prevenir los efectos de la pandemia de coronavirus. En 
una encuesta de Caudae / El Heraldo de México destaca que Francisco Domínguez Servién es el gobernador con el 
mayor porcentaje de aprobación, al obtener una calificación de 65.2 por ciento, seguido de Claudia Sheinbaum, con 
64.8 por ciento, y de Miguel Riquelme, quien gobierna Coahuila. (LVDQ, Q24-7) 
 
DIARIAMENTE SOLICITAN APOYO 100 PERSONA DEL PROGRAMA ‘QUERÉTARO FUERTE’ 
Por lo menos 100 familias de San Juan del Río, buscan diariamente acceder al apoyo económico que otorga el 
Gobierno de Francisco Domínguez Servién a través del Programa “Querétaro Fuerte”. Luis Martín González Otero, 
Director de Vinculación y Orientación de esta Secretaría, aseveró que personas de todos los estratos acuden a la 
dependencia para solicitar la información respecto a los apoyos que se vienen otorgando por parte de las diversas 
instancias gubernamentales, principalmente los económicos. (RQ)  
 
EN ANÁLISIS LA REAPERTURA DE ACTIVIDADES DE QUERÉTARO  
Deberá ser el comité técnico del estado, el gabinete del Gobierno y el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
quienes definan la manera en que se realizará la reapertura de las actividades sociales, educativas y económicas en 
la entidad, y que dependerá del comportamiento epidemiológico de la pandemia por el COVID-19, informó la 
directora de servicios de salud, Martina Pérez. Será en el transcurso de este miércoles, o en siguientes días, cuando 
los expertos determinen que aplicará en la entidad en cuanto al retorno de las actividades productivas y escolares.  
(RQNX, M, Q, PA 4, RQ, Q24-7) 
 
ANALIZA ESTADO REGRESO SIMULTÁNEO A ACTIVIDADES 
Aunque Landa de Matamoros y San Joaquín no han presentado casos positivos de Covid-19 no regresarán a la 
“nueva normalidad” el próximo 17 de mayo, como se sugiere -a nivel federal- en la primera etapa de levantamiento 
de la cuarentena. Sin embargo, los datos puntuales de cómo será la reactivación de actividades, así como las fechas, 
serán dadas a conocer cuando el Comité Técnico Estatal determine lo conducente, informó Martina Pérez, 
directora de los Servicios de Salud en el estado. (AM 2, EUQ 1 y 5)  
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GOBERNADOR DOMÍNGUEZ ABOGÓ POR ARRANQUE DE INDUSTRIA AUTOMOTRIZ: CANACINTRA 
El arranque que ya se vislumbra de la industria automotriz, luego del freno por la contingencia del COVID-19, será 
un logro de personajes como el gobernador Francisco Domínguez Servién, afirmó Jorge Rivadeneyra Díaz, 
Canacintra Delegación Querétaro. (PA 1 y 5, EQNO, RQ)  
 
SEDESU ANUNCIA “PROGRAMA YO EXPORTO” Y ENCUENTRO DE NEGOCIOS VIRTUALES 
Por Francisco Velázquez 
La Sedesu comenzará a trabajar en la implementación del “Programa yo exporto” -plataforma a través de la cual 
las pequeñas y medianas empresas podrán exportar y aprender a hacerlo-, cuya liga estará disponible en la página 
de la dependencia; además de que, en conjunto con la Alianza Centro-Bajío-Occidente, se diseñó el encuentro de 
negocios virtual “No touching business metting”, que será lanzado en próximos días. Lo anterior fue anunciado por, 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU durante una videoconferencia con la que se dio inicio al “16º Foro logística y 
comercio exterior. ‘Covid-19, un desafío para la logística y el comercio exterior’”. (…) años de administración del 
gobernador Francisco Domínguez Servién y hemos estado buscando acercar la oferta con la demanda de manera 
muy puntual”, expuso. (CQRO 3) 
 
CMIC Y COPARMEX, LISTAS PARA RETOMAR ACTIVIDADES EN QUERÉTARO 
Por Katia Lemus 
La CMIC y la Coparmex en Querétaro están preparadas para reactivar sus actividades en cuanto así lo establezca el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, señalaron los presidentes de dichos organismos, Álvaro Ugalde y 
Lorena Jiménez, respectivamente. (CQRO 1 y 4) 
 
QUERÉTARO SE ELEVA A 345 CASOS FALLECIERON OTROS DOS POR COVID- 19 
Un hombre de 65 años, con asma y una mujer de 37 años, con insuficiencia renal aguda, que se encontraban 
hospitalizados, fallecieron a causa de Covid- 19. Ayer se sumaron 42 casos, 23 mujeres, entre ellas dos de 1 ano de 
edad, y 19 hombres. Hay 58 pacientes hospitalizados, de los cuales 35 están graves y 31 han fallecido. (...) Las 
decisiones concretas para el regreso a la “nueva normalidad” se tomaron en el Comité Técnico, en el que tienen 
presencia el gobernador Francisco Domínguez Servién y el gabinete legal, aseguró la directora de Servicios de 
Salud, Martina Pérez. (N 1 y 2) 
 
ENTRAREMOS A LA “NUEVA NORMALIDAD”: GILBERTO HERRERA 
Por Leticia Jaramillo 
Después de 56 días de distanciamiento y sana distancia, estaremos entrando a una política para regresar a lo que 
se ha dado en llamar la nueva normalidad, en donde cada estado decidirá sí la toma o no, atendiendo a que cada 
estado es soberano en términos de seguridad y salud, declaró Gilberto Herrera, delegado de programas sociales en 
Querétaro. (N 6) 

 

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA SUPERVISA ENTREGA DE APOYOS ECONÓMICOS DIRECTOS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, visitó la colonia Vista Alegre en la Delegación Josefa 
Vergara y Hernández, para supervisar la entrega de apoyos económicos directos y para platicar con algunos de los 
beneficiarios, a quienes recordó que para finales de mayo se habrán entregado los 15 mil apoyos de cuatro mil 
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pesos cada uno, en favor de personas afectadas en su ingreso por la contingencia sanitaria. (DQ 1 y 4, N 1 y 3, AM 5, 
EUQ 4, PA 8, IN, AQ, Q24-7, RQNX, ADN, EQNO) 
 
MUNICIPIO Y EMPRESARIOS LANZAN PLATAFORMA “PA’ LLEVAR” 
El municipio de Querétaro realizó el lanzamiento de la plataforma electrónica “Pa’ llevar”, con la que se busca dar 
promoción, fomento y desarrollo económico de comercios, empresas, emprendedores, profesionales, oficios y 
locatarios de mercados, que se han visto afectados por la emergencia sanitaria. El secretario de desarrollo 
sostenible, Genaro Montes, apuntó que se busca fomentar el consumo local mediante la vinculación de diferentes 
aplicaciones para que los negocios se recuperen económicamente. (DQ 5, N 3, AM 5, EUQ 1 y 12, CQRO 5, RQNX, 
EQNO) 
 
EL MARQUÉS AMPLÍA EL PLAZO PARA TRÁMITES 
En Sesión Ordinaria de Cabildo, integrantes del H. Ayuntamiento del municipio de El Marqués aprobaron una 
prórroga a ciudadanos para cumplir con obligaciones hasta el 30 de junio de 2020, con el fin principal de apoyar la 
economía familiar de los habitantes de la demarcación y fortalecer las medidas de prevención ante la contingencia 
causada por la enfermedad COVID-19. (N 8, AM 8, EUQ 3, EQ, Q24-7, M, RQNX, VI)  
 
AMPLÍAN EN CORREGIDORA PROGRAMA DE APOYO A MUJERES 
Ante la demanda registrada en el programa de Vales Mujer, el Municipio de Corregidora ampliará el número de 
beneficiarias para que más mujeres puedan recibir este apoyo. Los vales que reciben las mujeres de Corregidora 
les permite intercambiarlos por productos de la canasta básica en puestos y locales participantes de los tianguis 
del municipio y del Mercado El Pueblito, explicó la directora de Instituto Municipal de la Mujer, Patricia Narváez. 
(EUQ 4, PA 5, EQNO, EQ, IN, AQ, RQNX, PI, ADN) 
 
GOBIERNO DE MEMO VEGA APOYA A COMERCIANTES EN SJR POR CONTINGENCIA 
Aquellas personas que tengan un negocio y cuenten con licencia municipal de funcionamiento, como el caso de 
misceláneas, fondas, papelerías, estéticas, entre otros giros, se podrán registrar en el programa de apoyo a 
negocios, lanzado por el Gobierno Municipal de San Juan del Río del Alcalde Memo Vega, (VI)  
 
PESE A NO TENER CASOS DE COVID-19, LANDA DE MATAMOROS NO REGRESARÁ A LA ‘NUEVA 
NORMALIDAD’ EL LUNES 
El municipio de Landa de Matamoros mantendrá las condiciones de cuarentena por el COVID-19 hasta que se 
levanten nuevas disposiciones por parte de las autoridades estatales, señaló el Secretario de Gobierno de Landa de 
Matamoros, Joan Sierra. (ADN) 
 
NUEVA NORMALIDAD SERÁ ESCALONADA 
Alcalde de Amealco, Rosendo Anaya, informó que acatarán las normas establecidas por el gobierno federal y 
estatal para la reanudación de actividades en el plan de "nueva normalidad". (ESSJR 1 y 6) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
QUE SINDICATOS NO SABEN SOBRE REGRESO 
Los sindicatos desconocen cómo se llevará a cabo el regreso a las empresas, pues pese al anuncio del presidente 
AMLO y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Luis María Rodríguez no se han dado a conocer cuáles serán 
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los principales sectores productivos a reactivar. El secretario adjunto de la CTM en Querétaro, Miguel Rodríguez 
Navarro dijo que no quedó claro después de la reunión del Consejo de Salubridad, por lo que esperaban que 
durante su mensaje a los medios de comunicación el Presidente confirmara la información, situación que los dejó 
con más dudas. (DQ 18N) 
 
REGRESO GRADUAL A LA UAQ EN JUNIO 
El regreso a clases en las aulas de la UAQ será paulatino, durante el mes de junio se realizarán los exámenes y 
actividades complementarias para concluir el primer semestre del 2020 y posiblemente hasta agosto vuelven las 
clases presenciales, afirmó la rectora Teresa García. (DQ 1 y 2, N 5) 
 
EXAMEN PARA UAQ SERÁ PRESENCIAL; APRENDIZAJE, EN LÍNEA 
Por Zulema López 
El examen de ingreso a la UAQ será presencial, pero tanto las clases de propedéutico como las de quienes ya se 
encuentran cursando concluirán de manera virtual, afirmó la rectora, Teresa García. (EUQ 1 y 6) 
 
REGRESO A ‘NUEVA NORMALIDAD’, POSITIVA PARA QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
Sectores de la política y la sociedad, han vertido sus opiniones en torno a los anuncios del Gobierno Federal en el 
Plan de Regreso a la Nueva Normalidad, después del COVID-19 (...) En este sentido, la presidenta de Coparmex 
Querétaro, Lorena Jiménez, aseguró que esto es una buena noticia para Querétaro, aunque pidió esperar a conocer 
a detalle el semáforo de reapertura de negocios y continuar con las medidas de prevención del contagio del COVID-
19. (RQ) 
 
“TENEMOS PROTOCOLOS DE SALUD PARA PODER INICIAR A TRABAJAR”: JORGE RIVADENEYRA 
El presidente de la CANACINTRA, Jorge Rivadeneyra celebró que el gobierno federal haya considerado la apertura 
de las actividades industriales del sector automotriz, de la construcción y el minero, luego del cese de actividades 
no esenciales debido a la contingencia sanitaria por el COVID-19. (N 7, AM 4, M) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 
CRISIS. Ya son 57 días desde que la Secretaría de Cultura de Querétaro cerró los espacios que coordina, en apego a 
las medidas de contingencia sanitaria por Covid-19. Desde entonces todos los demás teatros, foros, recintos 
culturales, galerías y espacios artísticos han cerrado también, suspendiendo eventos y funciones hasta nuevo 
aviso, y cayendo en profunda crisis. Y no obstante que toda la comunidad artística y cultural vive en vilo, la 
secretaria Paulina Aguado ni siquiera se ha referido al tema, ni una palabra acerca de si habrá o no acciones para 
contener el impacto económico que la pandemia ya ocasionó al gremio. SOLOS. Difícil de creer, pero mejor el 
Gobierno federal, tan criticado y tan omiso en este tema de los apoyos para soportar la crisis, ha otorgado apoyos a 
algunos creadores queretanos que participaron en las convocatorias del agonizante Fonca pues a nivel local la 
rápida reacción que sí ha existido para apoyar a sectores vulnerables no ha alcanzado a los artistas y creadores 
culturales. El tema fue evadido por Aguado cuando se le ha consultado vía sus comparecencias digitales. Y URGE. 
Ya vendrán tiempos electorales en que políticos los buscarán, ¡oootra vez!, para prometerles cercanía, pero 
mientras eso pasa las y los artistas queretanos apelan a la solidaridad de su público para que se les apoye con sus 
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proyectos en la web, además de que algunos recintos culturales independientes de plano ya están en campañas de 
donación para sobrevivir al cataclismo. (DQ)  
 
EXPEDIENTE Q – MEDICIONES 
Por Adán Olvera 
Para evaluar el trabajo de un político o gobernante, si ha sido positivo o negativo para sus gobernados, me parece 
que hay que considerar dos elementos. Uno, lo que dicen las mediciones o encuestas de lo que percibe la población 
y cómo se expresa numéricamente. Dos, la revisión de los hechos, no declaraciones, que están considerados como 
políticas públicas. El ejercicio lo aplicamos al presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, quien recientemente 
fue evaluado con 56.5 por ciento de aprobación en cuanto a las decisiones tomadas para reducir los efectos del 
Coronavirus, de acuerdo con el despacho de análisis Caudae Estrategias, quien coloca a Nava en octavo lugar 
nacional. En el Cuarto Ranking de Alcaldes que realizó Campaigns and Elections (C&E), publicado en abril pasado, 
Nava se ubicó en el tercer lugar nacional, con 57 por ciento de popularidad y 52.3 por ciento en desempeño. 
Massive Caller lo colocó con 49.7 por ciento de aprobación y entre los 15 mejores del país. Las acciones son 
medibles. También de manera gratuita se traslada en camiones del municipio a todo el personal del sector salud. 
Se proporciona vía telefónica y gratuitamente, el servicio con profesionales de la psicología de apoyo emocional a 
cualquier ciudadano que lo solicite. Para los adultos mayores, el alcalde determinó mantener el programa “Médico 
en tu Calle” para atender su salud hasta su domicilio, sin costo e incluyendo sus medicamentos. Se constituyó un 
“ejército” de ciudadanos que perdieron su empleo y fueron contratados temporalmente para sanitizar la ciudad y a 
quienes se les paga 6 mil pesos al mes. Se instauró un equipo de “Vigilantes Ciudadanos” con gente que requería 
ingresos, recorren las calles instruyendo a la población sobre las medidas sanitarias. Nava implementó el 
programa de apoyo económico “Querétaro Solidario” para otorgar créditos a tasas muy blandas, casi cero, para 
micro, pequeñas y medianas empresas y profesionistas independientes. También el de Apoyo Económico Directo, 
que entrega 4 mil pesos a fondo perdido a las personas que hayan perdido su empleo o cerrado su negocio. Se 
destinaron recursos por 400 mil pesos en apoyo a 72 organizaciones de la sociedad civil. Para otro sector de la 
población se entregan despensas hasta sus domicilios además de paquetes con desayunos El cabildo queretano 
autorizó la extensión del plazo para el pago de licencia de funcionamiento de negocios establecidos y descuento de 
100% en recargos y multas de impuesto predial. Estoy seguro que se me olvidan algunas cosas. Lo importante, sin 
embargo, es dejar sentado, sin movernos por filias o fobias, que Nava está haciendo bien las cosas. DE REBOTE. En 
Querétaro, no es por intrigar, pero la pandemia marcará diferencias con otras entidades. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
GASOLINAZO. Cuando bajó el precio de las gasolinas, al presidente López Obrador, se le lleno la boca presumiendo 
que él lo había logrado, se adjudicó la paternidad del mercado internacional, y ahora que subió más de un peso en 
menos de una semana.. Ya no hubo pronunciamiento. No, sí al nopal solo lo visitan cuando tiene tunas. (N 1)  
 
ASTERISCOS 
AMPLÍAN ALUMBRADO EN JALPAN. En Jalpan, la presidente municipal, Chely Amador, realizó la entrega de la 
ampliación del alumbrado público en la colonia El Coco, y aunque se vive plena contingencia, los trabajos de la 
Administración no se detienen. Con esta obra se beneficiará a los estudiantes del ICATEQ, la Normal del Estado, 
usuarios del Centro de Salud Urbano número 1, así como estudiantes de la Secundaria General ‘Sierra Gorda’. 
LISTOS LOS CUADERNILLOS. La USEBEQ ya tiene en su poder la segunda edición de los cuadernillos de 
actividades que van a repartir en comunidades donde acceder a contenidos a través de plataformas como internet 
o televisión es complicado. Esta medida se adoptó para subsanar la ausencia de los alumnos en los planteles de 
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educación básica y que puedan desarrollar la totalidad de los temas que comprenden el ciclo escolar. IGLESIAS 
BUSCAN LA CATEGORÍA DE SERVICIO ESENCIAL. Hasta la Dirección General de Asuntos Religiosos de la 
Secretaría de Gobernación han llegado solicitudes de diversas Iglesias para formar parte de las actividades 
esenciales pues, argumentan, la población requiere de los servicios para mantener la tranquilidad espiritual. Sin 
embargo, también se enfrentan a otro problema: la falta de liquidez para realizar pagos de servicios, personal y 
mantenimiento, entre otros. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
RIVADENEYRA, UN DIRIGENTE CON UNA ACTIVA INTERLOCUCIÓN. Uno de los dirigentes empresariales locales 
con mayor experiencia es el presidente de Canacintra Querétaro, Jorge Rivadeneyra Díaz, lo que le ha permitido 
que su voz tenga una alta resonancia en la actual pandemia. Este dirigente, nos dicen, seguirá con una 
interlocución activa frente a los principales actores políticos para lograr el reinicio de la actividad industrial en 
Querétaro, pero además seguirá en la gestión de apoyos para las empresas que ya reportan grandes afectaciones 
en este periodo. Don Jorge, nos recuerdan, ocupó en 2005 la dirigencia de este organismo empresarial en San Juan 
del Río, ciudad en la que un año después se convirtió en alcalde, y en 2009 fue precandidato del PAN a la 
gubernatura, por eso algunos analistas políticos insisten en decir que Rivadeneyra es una de las posibles cartas con 
las que podría jugar Morena el próximo año en la carrera por la gubernatura. (EUQ 2) 
 
OPINIÓN / DESDE EL SENADO / EL GOBIERNO DE QUERÉTARO HA CADUCADO Y LA COMISIÓN 
PERMANENTE DEL CONGRESO DE LA UNIÓN SABRÁ DE SU AUTORITARISMO 
Por  Juan José Jiménez 
Un año y medio antes de que termine funciones, el actual Gobierno del Estado de Querétaro ha caducado. La 
inseguridad crece sin control, al igual que el desorden y la falta de planeación urbana que el desorden y la falta de 
planeación urbana. Aunado a esto, hace unos días el Inegi dio a conocer que en 2019 (antes del Covid-19) la 
economía queretana creció tan solo 0.3%, la peor cifra en una década, de la que no se puede culpar a nada ni a 
nadie más que a la propia ineptitud del gobierno estatal. Completamente rebasado y desesperado, el gobernador 
Francisco Domínguez ha optado por el camino de la represión para callar a todo aquel que no lo obedezca 
ciegamente, con el pretexto de “la emergencia sanitaria”. Es por esto que, en mi calidad de Senador de la República 
por Morena, he presentado un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, para 
realizar un extrañamiento al gobernador el estado para que deje de provocar este clima represivo en la entidad, 
exhortándolo a que no publique en el periódico oficial La Sombra de Arteaga lo que ha llamado como la Ley 
Garrote; asimismo, solicité la intervención de la CNDH para que emita las recomendaciones pertinentes ante las 
violaciones a los derechos humanos que se están cometiendo a diario en Querétaro. Celebro, por cierto, que varias 
voces comparten nuestra preocupación. Primero fue la Secretaría de Gobernación, a través de la Subsecretaría de 
Derechos Humanos, a cargo de Alejandro Encinas, quien hizo un llamado al Congreso local a no hacer uso del 
derecho pena. Para enfrentar la emergencia sanitaria. De igual forma, este lunes la CNDH que se encuentra 
realizando una acción de inconstitucionalidad en contra de las reformas autoritarias que los diputados locales 
panistas mañosamente aprobaron.  Esta barbaridad de iniciativa, en resumen, se trata de un exceso en las penas 
cuando la ciudadanía no le haga caso “rápido y de buen modo” al gobierno; situación que llegó incluso al cinismo 
cuando no se aceptó ponerle una temporalidad a estas normas y cuando en la misma se incluyeron temas que nada 
tenían que ver con la salud pública, como aquel que sanciona con tres a cinco años de cárcel a quien impida la 
ejecución de una obra o trabajo público. Lo anterior deja claro que no es una reforma para atender la PANdemia, 
sino una artimaña para imponer por la fuerza la voluntad del ya -caduco- gobernador, a quien la gente ya no le 
hace caso, pues el hartazgo del encierro crece cada vez más, en gran parte por la errada decisión de “cerrar” la 
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economía un mes antes de lo que recomendaban las autoridades federales, sin consensuar con la sociedad y sin 
tener un plan. Hoy, obviamente, la economía familiar de la mayoría de los queretanos ya no aguanta el 
confinamiento. La situación ha llegado a tal punto que los contagios de coronavirus se han incrementado 
alarmantemente en Querétaro. De ahí la importancia de no habernos adelantado imprudentemente con el cierre.  
En vez de ello, se debió concientizar a la población a que se preparara para el momento oportuno. Pero, con tal de 
ganar unos aplausos en el corto plazo, le dieron un golpe letal a miles en el largo plazo. Una falta de visión total. 
Esperemos ahora que la presión social e institucional impida que Francisco Domínguez publique la nefasta Ley 
Garrote. Ojalá el gobernador entienda que la legitimidad de un gobierno se gana por la razón y no por la fuerza.  
(EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DETERMINAREMOS LO CONDUCENTE: GOBERNADORES PANISTAS. Que luego de que el Consejo de Salubridad 
General aprobó los cuatro acuerdos para el levantamiento progresivo de las medidas de contención frente al 
Covid-19 en el país, la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan) manifestó en redes sociales que “no 
es posible reabrir más actividades económicas hasta que el descenso en el nivel de contagios lo permita y se den 
los protocolos sanitarios para hacerlo con seguridad. Sería delicado e irresponsable. Anticipamos que, escuchando 
a los especialistas en salud, y asumiendo la autoridad sanitaria que representamos, determinaremos lo conducente 
en nuestras entidades según las condiciones locales. La salud y vida de las personas es primero”. El presidente 
López Obrador dijo ayer en la mañanera que su plan para el regreso a la “nueva normalidad” es voluntario y si 
autoridades municipales o estatales deciden no acatarlo, no habrá controversia: “No vamos a pelearnos”, aseguró. 
CICLO ESCOLAR CONTINUARÁ “A DISTANCIA”… A fin de anteponer el cuidado de la salud de nuestros 
estudiantes y maestros, en Querétaro continuaremos el presente ciclo escolar en la MODALIDAD A DISTANCIA, en 
educación básica pública y privada, a partir del 1 de junio. Se tomarán medidas antes del arranque del siguiente 
ciclo, en donde esperamos que haya un regreso físico a las aulas y que, en su caso, se inicie antes con fines de 
capacitación, regularización y actualización de conocimientos. Tras atender las recomendaciones de la 
@SSalud_Qro y Comité Técnico, instruí a los titulares de @educacionqro y @USEBEQOficial coordinar las medidas 
respectivas con las autoridades de todos los planteles educativos en la entidad”, escribió en Twitter el gobernador 
Francisco Domínguez. CONCLUYEN CIERRES VIALES ANTE DISMINUCIÓN DE MOVILIDAD. La Coordinación 
Municipal de Protección Civil en la capital queretana confirmó ayer en redes sociales que, debido a que la 
implementación de las medidas extraordinarias emitidas por la Secretaría de Salud del estado de Querétaro para 
mitigar la enfermedad Covid-19 han contribuido a la reducción de la movilidad, los cierres viales que se habían 
estado llevando a cabo, fueron retirados. (CQRO) 
 
FUENTE DE ARMAS 
Por Juan Antonio del Agua  
ENFERMA GENERAL PRADO LÓPEZ. De acuerdo con información confiable dado positivo de Covid-19 el General 
de Brigada DEM Inocencio Prado López, ex comandante de Guardias Presidenciales en el sexenio pasado y actual 
jefe de la Policía Militar en la Guardia Nacional, muy conocido y estimado en Querétaro por haber sido comandante 
de la XVII Zona Militar. Deseamos su pronto restablecimiento. Agua del Ejército, muy buena, es cierto. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / ¡VAYAMOS JUBILOSOS! 
SANTUARIO. Aún a puerta cerrada, los devotos van a rezarle a la santísima Virgen de El Pueblito, en su templo de 
la cabecera de Corregidora, para rogarle por la salud y el bienestar de las familias frente a la gravísima 
contingencia sanitaria que está afectando todo el planeta. Los fieles confían en la protección de la imagen, 
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venerada desde el año de 1632, aunque llegó a su actual lugar casi un siglo después, según nos confirma ayer la 
cronista municipal Dulce María Ardón. (PA 1)  
 
OPINIÓN / PULSO - EL NUEVO FEDERALISMO MEXICANO 
Por Andrés González 
Los estragos que el coronavirus cause en el mundo, en el país y en nuestra entidad, aun no los alcanzamos a 
distinguir con toda claridad. Los más evidentes y que están ya a la vista son tres: Contagio altísimo, muerte y crisis 
económica. Y todos son de alcance mundial, que cimbra ya a todas las  naciones, sean estas pequeñas, medianas o 
grandes. Se trata de un virus con altísimo nivel de contagio, silencioso y que la persona que da positivo, aún no 
siente los efectos malignos cuando ya tiene en su cuerpo el virus. La temperatura alta es uno de los primeros 
indicios de que puede estar contagiado. Y vienen – pero hasta después – todos los demás síntomas. El estar 
contagiado no significa irremediablemente que el paciente vaya a morir. Puede morir sí, pero los tratamientos para 
la cura y hasta ahora, están siendo alentadores para salvar vidas de personas que dan positivo. En esto está el 
aprecio hacia los médicos, doctoras, enfermeros, enfermeras y trabajadores del sistema de salud, que se juegan la 
vida a diario. El otro es la crisis económica, derivada de la recomendación que hace la Organización Mundial de la 
Salud OMS, de evitar contacto con las personas, no asistir a eventos masivos y guardar distancia con sus 
semejantes. Y para esto la recomendación es “quedarse en casa”. Esto es lo que ha paralizado todas las actividades 
en todos los países. Y está haciendo crujir ya la economía de todos, sin excepción. Derivado de estos, viene otro que 
apenas comienza a manifestarse y que por ahora no sabemos los verdaderos alcances que tenga. Se trata de la 
sacudida política que por este mal, sufran los gobiernos establecidos, tengan el sistema político que tengan, sean 
monarquías, repúblicas o regímenes totalitarios. El virus no respeta. Y está siendo tan fuerte la sacudida que esta 
pandemia puede prohijar un nuevo orden mundial, político, económico. No lo sabemos. A nivel país, el coronavirus 
puede cimbrar las estructuras nacionales, como ya se está sintiendo. Mexicano, uno de los principios básicos que 
constituyen y definen la estructura fundamental en la que descansa la República. Y ya está a prueba. Para no ir tan 
lejos – por esta pandemia y la urgencia de recursos hacia los estados – desde mediados del pasado mes de abril, los 
gobernadores de los estados de Coahuila, Nuevo León, Jalisco y Tamaulipas solicitaron una revisión en el Pacto 
Fiscal Federal, pacto que debería de otorgar mayores recursos a los estados. Y siguen en ese empeño estos cuatro, 
más lo que se hayan agregado en estos días. A la aparición apenas ayer de la “nueva normalidad” para ir 
propiciando la reactivación económica, es que el grupo de gobernadores panistas – son nueve y muy unidos – dan 
a conocer vía twits que nos respetarán ni reabrirán actividades en sus estados hasta que bajen los contagios, en 
franca rebeldía a las determinaciones del Consejo de Salubridad General que instrumentó estas normas. 
“Regresaremos – coincidieron – hasta que el descenso en los contagios de esta enfermedad sean significativos y 
que se ofrezcan protocolos sanitarios adecuados”. Entonces, el primer “síntoma” – para utilizar lenguaje médico – y 
que cimbra al federalismo, es la rebeldía y que en esa magnitud, no se tuvo ni en la pandemia de la influenza, 
rebeldía en el camino diverso que toman las entidades federativas. Y es que, el centralismo de este gobierno vuelve 
a aparecer, aunque se valga “no estar de acuerdo”, tal y como le señalara el propio presidente. Y viene la fecha de 
reactivación de estos tres primeros sectores: el de la construcción, en el que estuvo frío en el posicionamiento por 
parte de la CMIC; el de la minería que no ha dado respuesta y el del autotransportes, que este si tiene mucho que 
ver con Querétaro, porque el estado es asiento de al menos 30 empresas que se dedican a la fabricación de 
autopartes. Y las medidas de previsión en materia de salud, si deberán ser dictadas localmente, porque las 
condiciones en cada empresa, en cada estado, son mucho muy diferentes y varían de una empresa a otra, de una 
entidad a otra. “Esto también será voluntario, en los estados y municipios” dijo el presidente y aclaró que por eso, 
“no vamos a pelearnos”. Con estos solo dos casos – revisión del Pacto Federal Fiscal, conocimiento de la Nueva 
Normalidad para hacerle frente a la reactivación social, educativa y económica – lo que se sacude es el federalismo 
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de la república y si el presidente “no quiere pelearse”, son los estados los que sí están exigiendo respeto a sus 
derechos, al ejercicio pleno de su soberanía y para que, en medio de esta terrible pandemia, los tomen en cuenta, 
escuchen sus pareceres y opiniones, cosa que hasta la fecha no viene sucediendo. Y todo esto, junto, si es abierto 
atropello a nuestro sistema federal. La ligereza del pensamiento del presidente, es lo que preocupa. Tanto, que un 
grupo de diputadas federales entre las que se encuentra la queretana Ana Paola López Birlain, presentaron ayer 
una iniciativa para obligar al Presidente de la República a entregar a la Cámara de Diputados, un informe sobre su 
salud mental, porque – dijeron en sus fundamentos – el señor “tiene problemas de salud mental” y, en su alto 
cargo, “deben de ser verificables”. Razón no les falta. (CI) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
EL GALIMATÍAS DEL REGRESO A LA NORMALIDAD. CONFIRMADO. Como lo adelantó el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro, Querétaro, junto con otras entidades, concluirán el presente ciclo escolar a distancia y no volverán 
a clases. Haciendo a un lado la recomendación del gobierno federal, las autoridades estatales pusieron punto final 
a la discusión y –desde mi punto de vista- tomaron la mejor decisión, salvaguardando la integridad de los más de 
655 mil alumnos de instituciones públicas y privadas. Eso por lo que respecta al tema educativo. En el relacionado 
con la actividad productiva, particularmente del sector de autopartes, se supone que entre el 18 y el 31 de mayo se 
darán a conocer los protocolos para reiniciar de manera segura –dentro de lo que cabe- las actividades de esa 
industria que genera 70 mil empleos en Querétaro a través de más de 300 empresas. Y digo se supone porque ayer, 
desde el portal del Diario Oficial de la Federación, en un hecho inédito, fue modificada la edición del miércoles 
trece de mayo, que en su página 29, mostraba el decreto por el que la minería, la construcción y la fabricación de 
equipo de transporte (en el que entrarían las autopartes), eran consideradas actividades esenciales. Esto de 
modificar un DOF publicado, no había sucedido ni en los años más oscuros del priísmo. Obviamente, al cierre de 
esta columna, el gobierno federal no había aclarado las causas de tan grave falta. Pero suponiendo que el 
calendario presentado esta mañana por el gobierno federal siga vigente, entre el 18 y 31 de mayo se capacitaría a 
los trabajadores, se adecuarían y sanitizarían los espacios laborales y arrancaría operaciones a finales de mes. Aquí 
en Querétaro, estamos a la espera de que sesione el Consejo Técnico de la SESEQ que defina los mecanismos del 
regreso a la “nueva normalidad”. La directora de Servicios de Salud del estado, Martina Pérez Rendón, dijo que 
como “las recomendaciones se publicaron el día de ayer por la tarde, hoy ya se hace una exposición un poco más 
amplia, entonces que nos permitan a que se reúna el comité técnico junto con el gabinete, bajo la directriz del 
gobernador para que se emitan las recomendaciones pertinentes”. Así las cosas, el plan de reapertura presentado 
este miércoles por el gobierno de México constará de tres etapas. Una que inicia el 18 de mayo, la segunda que es 
una etapa de preparación y el 1 de junio cuando termina la jornada nacional de sana distancia. Pero el presidente 
Andrés Manuel López Obrador fue claro, al afirmar que no entrará en disputas con estados y/o municipios: “Si hay 
una autoridad municipal o estatal que, de acuerdo a las características propias de cada región, estado, decida no 
acatar este el plan de reactivación no habrá controversia, no vamos a pelearnos, no vamos a dividirnos, no vamos a 
apostar a la separación”. Etapa 1. A partir del 18 de mayo, reapertura de 269 municipios en 15 estados en donde 
no se registran casos de Covid-19. Ahí se establecerán cercos sanitarios para evitar lleguen contagios. Etapa 2. Del 
18 al 31 de mayo, se hará la preparación para la reapertura. Las actividades de construcción, minería y fabricación 
de equipo de transporte serán consideradas actividades esenciales. Etapa 3. A partir del 1 de junio, las actividades 
sociales, educativas y económicas serán acorde a un semáforo de riesgos. El semáforo de riesgos se divide en 
cuatro niveles: rojo, naranja, amarillo y verde y tiene cinco categorías: salud pública y del trabajo; laborales, 
espacio público (cerrado y abierto), personas vulnerables, escolares. Querétaro está en verde pero con tendencia a 
la alza y por lo pronto el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, dio por cumplido el ciclo escolar y su jefe 
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el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que verán si puede iniciarse el 2020-2021 con presencia física. 
Así de fácil. Así de difícil.  -OÍDO EN EL 1810- El regreso. Este Armero se encuentra en condiciones de asegurarle 
que el primer gobernador de oposición en Querétaro, el panista Ignacio Loyola Vera (1997-2003), analiza la 
posibilidad de participar en el proceso electoral federal del año próximo. Órale. -¡PREEEPAREN!. Código X. Esta es 
la clave utilizada en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer para vocear y alertar sobre el movimiento de 
un enfermo positivo o sospechoso de COVID-19. En el momento que se emite, todo el personal que no participa en 
la operación se paraliza hasta nuevo aviso. Esta semana hubo al menos dos Códigos X y se conoció el ingreso de 
una mujer embarazada y dos gemelas de 11 meses con datos de contagio. Seguiremos informando. Doy fe. -
¡AAAPUNTEN!- En cortito. Fuentes cercanas al Partido Revolucionario Institucional en el estado, consultadas por 
el que escribe, rechazaron la versión de que andan queriendo fichar al Portero de Cristo, Adolfo Ríos, como 
candidato para la capital en el 2021. Igualmente confiaron en que su carta mejor posicionada para la presidencia 
municipal de Querétaro es la diputada federal María Alemán, sin descartar otras opciones como la de Abigail 
Arredondo o el constructor Juan Vázquez. Esto ya comenzó. -¡FUEGO!- Hoy. Esta noche se cumplen 10 años del 
secuestro de El Jefe Diego Fernández de Cevallos, primera exclusiva del portal de PLAZA DE ARMAS. El hecho, en 
otro Querétaro, conmocionó al estado y -no es exagerado decirlo- al sistema político del país. La primicia, 
divulgada la mañana del 15 de mayo, Día del Maestro, tomó por sorpresa a los gobernantes. Aquí José Calzada 
Rovirosa suspendió la ceremonia de reconocimientos en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez y el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa, enterado por Joaquín López Dóriga sobre nuestra información, dijo no saber nada pero 
que no podría cancelar su viaje a la feria turística de Madrid porque mandaría un pésimo mensaje internacional. 
De ello y de los secuestros, hoy tan comunes, les contará mañana en su Tablero nuestro director general, que 
también dio la primicia del plagio del niño Pablo Meré, en 1973. ¡Porca miseria! (PA 2)  
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